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1 

Monsieur Thomas 
Etchecopar 
 

  Place  du  marché  Frontenac  –  Plan  local  de 
déplacement : 
Sécurisation aux abords de  la place du marché 
Frontenac  reste  un  enjeu  et  demande  quelles 
sont les mesures prévues.  
Application du PLD et implication des citoyens.  

Mairesse : 
Artère importante et il faut avoir une vision plus 
globale à court terme, car il s’agit de deux axes 
importants pour le transport collectif  
 

ARIANE  
MARCHAND 
LABELLE 

2 

Monsieur Lucien Landry 
  

  Devoir de mémoire : 
Projet  d’un  musée  pour  devoir  de  mémoire 
dans  ancien  CHSLD  sur  René‐Levesque  et 
demande un appui de principe.  
 
Dépôt de document  

Robert Beaudry : 
Propriété du gouvernement du Québec et d’autres 
groupes ont la volonté d’utiliser ce bâtiment.  
Par contre il est en mauvais état et les discussions 
se poursuivent avec le gouvernement.  
Recommande au citoyen de faire le lien avec le 
Quatuor. 

RÉPONDU EN 
SÉANCE 

3 

Monsieur Bernard Sanchez 
 

  Gouvernance de Ville‐Marie : 
Demande un maire pour Ville‐Marie.  
Demande ce qui s’est passé depuis 6 mois.  
 
Demande ce que les citoyens peuvent faire 
pour soutenir la demande. 

Mairesse : 
Dossier complexe, car il s’agit d’une loi et soutient 
toujours le principe.  
 
Discussion a été amorcée avec le ministre de la 
Métropole. 

RÉPONDU EN 
SÉANCE 
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4 

Monsieur Gaétan Auger 
 

  Projet Résonance : 
Projet Résonance a reçu 18 000 $. 
Demande si ce montant sera utilisé tel que 
prévu dans le projet 2017. 
 
Demande un kiosque promotionnel à la sortie 
du métro pour informer des attraits de 
Sainte‐Marie. 
 

Dominique Archambault : 
Le contenu du projet n’est pas changé.  
 
Mairesse : Trouve l’idée intéressante et demande à 
ce que cela soit regarder.  

CABINET DES ÉLUS 

5 

Monsieur André Querry 
 

  Projet Bourbon :  
Demande où en est le projet et s’il y a eu une 
garantie financière. 
 
 
Gouvernance de Ville‐Marie : demande où en 
est le comité et quelle est la position  

Marc Labelle : 
Demande de permis est à  l’étude et  le dossier suit 
son cours. Travaux prévus à la fin de l’automne. 
 
Mairesse  : Comité  reste à être  formé et à étudier 
les différents modèles que l’on retrouve à travers le 
monde.  

RÉPONDU EN 
SÉANCE 
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6 

Monsieur Jerry Bull 
 

  Clôture pour jardin communautaire Versailles : 
Demande  nouvelle  clôture  pour  jardin 
communautaire Versailles,  car  celle qui  est  en 
place pose des problèmes de sécurité et de vol 
des légumes. 
 
 
 
 

Alain Dufort : 
Il y a des discussions en cours avec  le MTQ et c’est  
encore dans la planification, mais il reste des choses 
à faire avec le MTQ pour partager les coûts. On fera 
le point avant de revenir au citoyen.  
 
 
Mairesse : confirme  que  si  c’était  dans  la 
planification,  il n’y a aucune  raison que  cela ne  se 
fasse pas. 

CSLDS et TP 

7 

Madame Melissa Caro 
 

  AirBnb : 
Demande ce qui doit être fait pour conserver le 
droit d’opérer un AirBnb. 
Aimerait qu’un comité soit créé. 
 
 

Mairesse : 
Cette règlementation servira d’encadrement. 
Nous  allons  trouver  un  juste  milieu  entre  les 
appartements locatifs à longs termes et les AirBnb. 
Suggère  de  faire  les  demandes  auprès  du 
gouvernement du Québec.  

RÉPONDU EN 
SÉANCE 
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8 

Monsieur Éric Michaud 
 

  Consultation sur les résidences de tourisme : 
Merci pour le soutien à l’organisme.  
Demande  où  en  sont  les  échanges  avec  le 
gouvernement  du  Québec  relativement  aux 
résidences de tourisme.  
 

Richard Ryan : 
Ministère détermine  l’accréditation de  la résidence 
de  tourisme  et  l’arrondissement  confirme  que  le 
zonage permet cet usage.  
La  loi 67 créer un  flou pour  la  location  temporaire 
ou occasionnelle.  
En parallèle à la modification de la loi 67, la Loi 150 
est  à  l’étude  et  cela  transférait  les  pouvoirs 
d’enquête au ministère du revenu. 
Il faut suivre l’évolution des changements législatifs.  

RÉPONDU EN 
SÉANCE 

9 

Monsieur Christophe 
Malaterre 
  

  Niveau et fréquence du bruit : 
Revient  sur  les  ordonnances  relatives  aux  80 
événements prévus au parc Jean‐Drapeau pour 
lesquelles il n’y a ni plages horaires ni limite. 
 

Mairesse : 
Réfère au maire de St‐Lambert et mentionne qu’un 
comité  est  déjà  à  en  place  auquel  participe 
également la ministre Mélançon. 
Pour  cette  année  les  contrats  avaient  déjà  été 
donnés et  il a été décidé d’un commun accord que 
la situation restera la même. 

RÉPONDU EN 
SÉANCE 

10 
Monsieur Robert Geffen 
 

  NE S’EST PAS PRÉSENTÉ      
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11 
Monsieur Alex Jack 
 

  NE S’EST PAS PRÉSENTÉ     

12 

Madame Catherine Provost  
 

  Sécurité sur Victor Hugo : 
Demande  4  mesures  :  20km/h  ;  dos  ânes  ; 
permettre  le  jeu  libre  dans  la  rue  et  terrain 
multisports à Guy Paxton.  
Demande application de la Loi 122. 

Mairesse : 
On va prendre le dossier à l’étude.  
Il y a déjà plusieurs mesures qui ont été prises. 
 
Il  faut  faire  preuve  de  prudence  avec  la mise  en 
ouvre  de  la  loi  122  car  il  faut  que  les  mesures 
accompagnent la mise en œuvre. 
 
Demande à ce que les citoyens soient rencontrés  
 
Alain Dufresne : 
Il y a eu plusieurs mesures déjà mises en œuvre. 
 
Cathy Wong : 
Un  suivi  sera  fait  et  pour Guy  Paxton,  il  y  avait  6 
participants à la consultation et toutes les idées ont 
été  intégrées  en  majorité.  Seules  celles  qui 
n’étaient  pas  envisageables  en  fonction  de  la 
géométrie du parc ont été mises de côte. 

TRAVAUX PUBLICS 
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13 

M. Patrick Chenel 
 

  AirBNB : 
Demande  à  ce  que  le  règlement  soit  élargi  à 
toutes les rues ayant des parcomètres.  
Demande  à  ce  que  les  parcomètres  soient 
remplacés par des SRRR. 

Richard Ryan : 
Pour  l’instant,  la  zone  délimitée  reste  la  même, 
mais confirme que tous  les détenteurs d’un permis 
conformes, ils peuvent continuer leur activités. 
 
Mairesse : 
Réfère à Alain DUFRESNE et propose une rencontre. 

TRAVAUX PUBLICS 

14 

Monsieur Domenico 
Albanese 
 

  Accessibilité universelle : 
Demande que le métro soit plus accessible et 
plus sécuritaire pour ceux qui sont à mobilité 
réduite. 
 
 
 
Un parc dans Peter McGill : 
Demande un parc au coin des rues McKay et 
Sainte‐Catherine. 
 
Dépôt de document 

Mairesse : 
Nous devons faire davantage en ce qui à trait à 
l’accessibilité universelle. En ce qui concerne le 
métro, nous vous suggérons de rencontrer la STM 
directement. 
 
Cathy Wong : 
L’arrondissement travaille en ce sens. 
 
Mairesse : Il manque d’infrastructure de parc, mais 
il y aura un nouveau parc près du square Cabot. 

RÉPONDU EN 
SÉANCE 
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15 

M. Gabriel Di Pasqua 
 

  Stimuler l’économie locale : 
Demande comment sera stimulée l’économie 
locale. 
 
Communauté anglophone : 
Demande ce qui est fait pour la communauté 
anglophone. 

Mairesse : 
En investissant, en supportant les start‐up. En 
faisant la promotion des espaces verts. 
 
Mairesse : 
Les citoyens anglophones et francophones ont les 
mêmes besoins. Nous devons combler les besoins 
de tous les citoyens. 

RÉPONDU EN 
SÉANCE 

16 

Madame Thérèse Bouchez 
 

  Piscine au brome dans Peter‐McGill : 
Puisque  la  Ville  subventionne  une  piscine  du 
YMCA qui est une piscine chlorée,  
demande  un  centre  aquatique  dans  PMG  au 
brome. 
 
Dépôt de document 

Mairesse  
Idée est bonne, mais  la priorité est des  réfléchir à 
un endroit ou  installer une piscine avant de penser 
à la technologie.  

RÉPONDU EN 
SÉANCE 
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17 

Monsieur Yves Chartrand 
 

  Sécurité des piétons et cyclistes dans Sainte‐
Marie : 
Remerciements à l’équipe des travaux publics 
(Guy Charbonneau) pour la propreté.  
 
Reproche  à  l’équipe  responsable  du 
réaménagement  des  parcs  l’abattage  des 
arbres à Olivier Robert.  

Mairesse  
PLD s’est fait avec la population et les citoyens 
seront appelés à se positionner sur son contenu. 
 
Mentionne que la Ville compte 28000 employés et 
ne remet pas en question la qualité du travail 
accompli.  

RÉPONDU EN 
SÉANCE 

18 
Madame Claire Adamson 
 

  Taxe sur les voitures : 
Suggère une taxe sur les voitures. 
 

Mairesse : n’est pas favorable à cette suggestion.   RÉPONDU EN 
SÉANCE 

19 

Monsieur Jacques Larin 
 
 

  Remerciements à la mairesse : 
Pour  son  approche  permettant  d’ouvrir  les 
perspectives au niveau de  l’implantation d’une 
école. 
 
Affichage des menus : 
Les  restaurants  de  la  rue  Sainte‐Catherine 
n’affichent ni les menus ni les prix à l’extérieur. 

 
 
 
 
 
Mairesse : c’est laissé à la discrétion des 
restaurateurs  

RÉPONDU EN 
SÉANCE  
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20 
Monsieur Roger Karim    NE S’EST PAS PRÉSENTÉ     

21 

Monsieur Philip Shaposnick    NE S’EST PAS PRÉSENTÉ     

23 

M. Robert Hajaly  
 

  Création d’un petit parc : 
Demande que soit créé un parc sur le boulevard 
De Maisonneuve, entre les rues Saint‐Mathieu 
et Saint‐Marc. 
 
Jardin Domtar : 
Suggère que la Ville achète le parc. 
 

Alain Dufort : il y a eu une réserve en vue de 
l’aménagement et à la suite des recommandations 
du SPVM, la réserve a été annulée.  
Alain demande à ce qu’on organise une 
consultation. 
Mairesse : Le parc est déjà vendu. 

RÉPONDU EN 
SÉANCE 
 
 

24 

M. Alfa Diakité 
 

  Quartier des spectacles : 
Demande plus de verdissement au QDS et le 
dépôt d’un plan de verdissement.  
 
 

Mairesse : il n’y a pas de plan stratégique et 
rappelle que la fonction du QDS est plutôt minérale 
et que sa fonction première est de pouvoir recevoir 
les foules.  

RÉPONDU EN 
SÉANCE 
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25 

NE S’EST PAS PRÉSENTÉ         

26 

Madame Alexandra Grenier  
 

  IDEM À 12    RÉPONDU EN 
SÉANCE 

27 

Monsieur Christian Murphy 
 

  Projet STM : 
Projet sur le stationnement de la STM qui est à 
proximité des  tours  Frontenac qui  va  créer un 
couloir  de  vent.  Demande  à  ce  que 
l’arrondissement s’engage à faire  l’analyse   des 
vents.  
Stations Bixi sur trottoir : 
Stations BIXI installées sur le trottoir ramènent 
le trottoir à la taille qu’ils avaient avant les 
travaux. 

Alain Dufort : la réponse est oui 
 
 
 
 
Mairesse : considère que les BIXI doivent être dans 
la rue.  
Alain Dufresne : BIXI soumet les demandes et on 
fait des vérifications. 

TRAVAUX PUBLICS 
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28 

Madame Caroline Delaney  
 

  Stationnement de Montréal : 
Pourront nous conserver nos stationnements 
sur ruelle. 
 
 
 
Jardin Domtar : 
Demande si le droit des entreprises prévaut sur 
celui des citoyens. 
 

Richard  Ryan : fait  mention  du  règlement  de 
l’arrondissement  du  Plateau  qui  vise  à  limiter  le 
nombre de nouveaux stationnements en ruelle. Les 
règlements de zonages s’appliquent aussi au privé, 
cela ne touche pas les stationnements acquis. 
 
Mairesse : terrain vaut actuellement 30 M$ et la 
priorité est d’aménager le parc qui  nous 
appartient. 

RÉPONDU EN 
SÉANCE 
 

29 

Madame Boucher     Subventions rénovations : 
Demande pourquoi elle devrait rembourser la 
subvention. Demande dans quelles mesures la 
Ville subit un préjudice. 

Marc Labelle : Réfère à la Direction de l’habitation 
de Verdun. Nous allons réviser le dossier. 

RÉPONDU EN 
SÉANCE 
 

30 

M. Tuan N Guyen     NE S’EST PAS PRÉSENTÉ     

 


